
 
 
 
   Naturalmente era la risposta che mi aspettavo, per questo vorrei controbattere punto per punto alle 
osservazioni un po’ piccate del nostro assessore non per spirito polemico, ma con quello spirito di 
verità che è stata la molla che mi ha spinto a scrivere sulla situazione turistica locale.  
   Il nostro assessore scrive “Il sig. Rodia sembra essere da quel che scrive un esperto di turismo“ . 
Se lavorare da dodici anni in maniera principale come guida turistica regionale e come 
intermediario incoming di servizi turistici nel Salento possa considerarsi un metro di giudizio, 
ebbene posso essere considerato un esperto di turismo salentino nei confronti di chi invece solo da 
poco tempo ha iniziato a considerare l’argomento, per informarsi basta vedere le centinaia di link 
che rimandano alla mia attività culturale e lavorativa scrivendo il mio nome e cognome su qualsiasi 
motore di ricerca in internet.  
   Il nostro arrabbiatissimo assessore poi si chiede “se sono io il professionista che si ripropone di 
portare turisti in città in cambio di un piccolo contributo“ . Si sono io il professionista che  
provocatoriamente scrive e si impegna a portare turisti nella nostra città da monitorare e 
registrare per essere sicuri della provenienza del turista consumatore . Il nostro assessore con 
le sue indubbie qualità sarebbe capace di investire 1000 € ed avere in cambio 1000 turisti 
(costo del operazione  1 € a turista), turisti sicuri e certificati che provengono da un posto ben 
preciso e che organizzati spendono soldi nelle attività commerciali della nostra bella cittadina. 
   Continua poi a chiedersi “il suo ragionamento è offuscato da una pregiudiziale politica che lo 
rende poco obiettivo“ . Mi piacerebbe sapere qual è questa pregiudiziale politica che mi renderebbe 
poco obiettivo nell’esposizione dei fatti.  
   Prosegue poi “comunque lo ringrazio perché mi da l’opportunità di riassumere il mio operato“ . 
Allora entriamo nel vivo della discussione adesso dimostro le mie indubbie qualità e quel che sono 
stato capace di fare in questi due anni di assessorato.  
   Il primo punto preso in esame è: marketing territoriale  il nostro assessore afferma “grazie 
anche alla collaborazione dell’assessorato al turismo della provincia di Lecce “.  Per onor del vero 
bisognerebbe aggiungere una sola parola per comprendere bene la cosa, aggiungere “solo” grazie 
all’assessorato della provincia, che settanta giornalisti hanno visitato, a tappe forzate alcuni luoghi 
suggestivi della nostra provincia quindi non solo Galatina.  
Il nostro assessore dice testualmente “le ricadute sono state sicuramente positive e hanno 
contribuito a far aumentare, dati alla mano, il flusso turistico culturale in città“ . Allora tiri fuori 
questi dati… il tipo di operazione fatta si chiama in gergo tecnico educational e funzionerebbe 
meglio coinvolgendo tour operator, agenzie di viaggio, CRAL ecc..  
Il nostro assessore e mai riuscito con il suo ufficio ad organizzare un evento simile in città per poi 
avere un riscontro veritiero, dati alla mano, del lavoro fatto? 
    Si prosegue poi annunciando le innumerevoli trasmissioni della TV pubblica e privata nazionale 
e locale che hanno ripreso la nostra bella città non senza aver avuto un congruo corrispettivo in 
denaro.  
Il nostro assessore, dati alla mano, ci saprebbe dire a fronte della spesa, quanto in termini di 
movimento turistico ha mosso in città.  
 
IAT : una ferita questa sempre aperta per me che sono stato, e ci sono a comprovarlo documenti 
protocollati fin dal 1998 nel palazzo di città, il primo fautore dell’ufficio medesimo proponendolo 
alla amministrazione di centro-destra e al compianto assessore alla cultura prof. Calò. Qualche anno 
dopo le idee proposte furono sfruttate dall’ing. De Ronzi per creare l’ufficio che conosciamo oggi. 
Il nostro assessore replica che “vi è stato il massimo sforzo per un accoglienza turistica di qualità e 
fatta della massima professionalità, aggiungendo poi che i ragazzi che si sono alternati lo hanno 
abbondantemente dimostrato” .  A chi? quando?  “l’amministrazione ha firmato un protocollo 
d’intesa con il liceo classico di Galatina affinché trenta studenti opportunamente formati”. Formati 



da chi ? “facciano da guida turistica in città durante il periodo estivo” dico io per ottenere in 
cambio dei crediti formativi che sono spariti proprio nell’anno scolastico 2007-08. Sono proprio 
curioso di vedere se ci saranno pure questa estate.  
 
BIT : “la presenza di un gruppo musicale locale (GLI SCAZZACATARANTE) e la proiezione di un 
documentario  storico sul tarantismo hanno creato un elevato numero di visitatori che hanno 
chiesto notizie sul fenomeno“.  
A parte che da anni si insiste su questo fenomeno che in altre sedi a preso il volo, vedi notte della 
taranta di Melpignano. Fenomeno che comunque attira un pubblico ed un tipo di turismo, che noi, 
nella nostra terra non possiamo accettare cioè il turismo di massa che crea più svantaggi che 
vantaggi, il nostro target è quello di un turismo culturale fatto tutto l’anno grazie alle nostre 
innumerevoli risorse ambientali, storiche, artistiche, di tradizione, cultura e perfino scienza.  
Inoltre, caro assessore, chieda al gruppo etnico degli SCAZZACATARANTE quante volte negli 
anni passati sono stati protagonisti di mini concerti all’interno di visite guidate fatte dal sottoscritto 
con gruppi di turisti italiani, olandesi, svedesi, tedeschi, francesi, inglesi ed americani. 
  
Progetti in corso : “progetto della Grecia Salentina I canti della Passione, progetto APT 
provinciale Città aperte e Chiese aperte“. Ma qualche progetto targato assessorato al turismo e 
cultura di Galatina esiste? 
  “Solo a titolo di cronaca collaboriamo con alcuni studenti universitari che hanno intrapreso una 
ricerca sul fenomeno del tarantismo“. Le posso dire che anch’io nel mio piccolo ho collaborato con 
molti studenti di diverse università italiane e sono stato citato con tanto di ringraziamenti nelle loro 
tesi di laurea. Per non parlare poi di un video consigliato dallo scomparso Giorgio di Lecce ai propri 
studenti, filmato prodotto nel 1998 con la collaborazione mia e di una TV locale Canale8.  
 
Programmazione  : “in data 4 marzo 2008 abbiamo aderito protocollo d’intesa al distretto 
turistico salentino e bla-bla-bla“ idem con patate. Inoltre “gli avvenimenti culturali promossi da 
questa amministrazione  ( vedi Allevi, Capossela, De Sio )“. Promossi da chi? Da quel che mi 
risulta il concerto di Allevi è stato organizzato da una associazione cittadina con il patrocinio 
gratuito dell’ amministrazione, quello di Vinicio Capossela da un organizzazione musicale che a 
fini di lucro ha scelto la scenografica piazza S.Pietro, infatti in entrambe le manifestazioni si poteva 
accedere pagando un biglietto. Per quel che riguarda Teresa De Sio a cui recentemente sono state 
consegnate le chiavi della città, ricordo che il primo concerto in città fu per il capodanno del 2000. 
   
   Infine chiude dicendo “questi sono gli obiettivi raggiunti“.  Quali obiettivi?  “ogni cittadino può 
valutare “. Appunto i cittadini stanno già valutando . Prosegue poi “consiglierei al sig. Rodia, di 
sottoporsi al giudizio popolare, potrebbe ambire ad essere il prossimo assessore al turismo“.  
Non sapevo che il nostro assessore è stato proclamato tale, direttamente e democraticamente dal 
cittadino elettore di Galatina e non piuttosto da una bieca spartizione politica del potere.  
I costi e l’insipienza di tale modo di fare politica in Italia ha creato i guasti attuali, speriamo solo 
che ci possa essere un nuovo modo di far politica vicino ai bisogni della gente.  
 
   Ringrazio Dino Valente per lo spazio avuto ed  auguro una felice Pasqua a tutti quanti . 
 
Galatina lì 19 Marzo 2008                                                                              
 
                                                                                                                 Raimondo Rodia 
                                                                                                              Cittadino di Galatina        


